



Mi Universidad

Control de lectura

Montserrat Juvenalia Guzmán Villatoro

Segundo Parcial

Antropología medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas. A 26 de abril de 2024



Montserrat

Juvenalia

Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros.

La Salud Pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. En este proceso, los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales. Los modelos sociomédicos explicativos, cuya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y de ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones selectivas. **La construcción de lo social.** Dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente: las teorías del consenso y las teorías del conflicto.

↑ Las primeras se caracterizan por lo que Lévi-Strauss denomina las tesis conservadoras, que plantean el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social.

↑ Las teorías del conflicto por su parte, plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos

Aportaciones de la Medicina Náhuatl Prehispánica

La medicina náhuatl Prehispánica constituyó un sistema integral de conocimientos acerca de la salud y la enfermedad, así como de la manera de abordar los problemas relacionados con ellas, y sus respuestas consistentes con su visión del mundo y con las posibilidades tecnológicas de que se disponía. Las medicinas prehispánicas compartían una visión del mundo acorde con el concepto que tenían del cuerpo. La medicina náhuatl no fue la excepción. El universo era concebido como una serie de planos horizontales dispuestos a diferentes alturas de un eje vertical, un eje rotatorio que giraba en el sentido de las agujas del reloj (Epicampo macroural, Graminea curo). La manera del cuerpo humano era una representación sumamente pequeña del universo, un microcosmos, pero las semejanzas conceptuales no terminaban ahí. La dinámica del cuerpo era también concebida como un reflejo de los movimientos de los demás cuerpos del universo, en particular de los planetas, así como de los demás cuerpos del universo, en particular de los planetas, así como de las fuerzas cósmicas que les daban vida y les hacían trasladarse en las órbitas que tenían establecidas y salir de ellas, como es el caso de los estrobellos fugaces y la aparición y parecer caprichosa de los cometas. La imagen de un corazón, el sol dentro del cuerpo, que le da y distribuye vida, que late y se desplaza, esto último al menos simbólicamente, permite

Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor.

Los maspitos o imanes, llamados también imanes permanentes para diferenciarlos del electroimán que mantienen sus propiedades magnéticas sólo cuando está conectado a la corriente, han demostrado ser altamente beneficiosas para ciertas dolencias, y ya desde tiempos inmemoriales han sido utilizados para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones, o mitigar los dolores corporales en forma inmediata. La antigua literatura demuestra que ya las civilizaciones más remotas, como la china, egipcia y otras, utilizaron los imanes con fines curativos. Después de muchas experimentaciones y través de los años, se ha llegado al consenso de que los dos polos de un imán (norte + sur o positivo y negativo) no actúan de la misma forma y tienen diversas acciones terapéuticas.

Características de los imanes permanentes. Deben ser de mediana o alta potencia (más de 100 Gauss), se consiguen en motores eléctricos, calentadoras soviéticas desechadas, generadores, etc. Pueden ser medidos en los institutos pedagógicos que posean Gaussímetros. Cada puesto tiene sus indicaciones específicas, no utilizar en pacientes embarazadas, cardiopáticos severos. El tiempo de mantener los imanes deben ser un mínimo de 10 min y un máximo de 30, una o dos veces al día, y lo sumo, dependiendo del tamaño o intensidad del imán, en niños, no exceder de 5 min una vez al día. **Notas adicionales en algunas enfermedades ortopédicas**

Referencias

- Lenski G. Antecedentes sobre la desigualdad social y su origen. En Stun G ed.

La desigualdad social y teorico de la estratificación y la movilidad sociales. México secretaria de educación pública, Diana, 1982 18 – 38.

- Lopez Austin, A. (2017). Textos de medicina nahuatl. Recuperado de https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicodigital/libros/textos/medicina_nahuatl.html.

- Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlataneria. <https://www.xatak.com.mx/medicina-y-salud/malojotronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlateneriamedicinatradicional>